

ENGLISH
ESPAÑOL

LOS NIÑOS ANTARTICOS

Los primeros antárticos en nacer fueron argentinos



Base Esperanza. Antártida Argentina

Marisa de las Nieves Delgado
Co-Founder



Museo Marítimo de Ushuaia



EN EL PRESIDIO
TIERRA DEL FUEGO - ARGENTINA

Un aporte del Museo Marítimo de Ushuaia
a la construcción y difusión cultural

Diario La Nación: sábado 5 de noviembre de 1977
“ESPOSAS EN LA ANTARTIDA”

Diario Clarín: Buenos Aires, lunes 7 de noviembre de 1977
“LA ANTARTIDA Y SUS PRIMERAS MUJERES”

Diario La Razón: Año 1977

“UNA NOVEDAD. En 1978 habrá familias argentinas en la Antártida”
“NOVEDAD. Se fundará una población formada por militares, sus esposas e hijos, en la Base Esperanza...”

Así se daba inicio a una de las travesías más desafiantes de la Historia de la Humanidad.

La misión consistía en instalar en el continente antártico una población que incluyera familias argentinas que afianzara la soberanía de nuestro país en esas tierras: proyecto “Caserío San Lorenzo” lo nombraría el GralPujato allá por 1954. El lugar seleccionado fue la Base Esperanza, asentada sobre una bahía, donde los pioneros fundarían el “Fortín Sargento Cabral”.

En el mes de febrero de 1978, el proyecto considerado “utópico” hasta entonces estaría listo para pasar a la Fase de Prueba. Ocho matrimonios, celosamente seleccionados, se embarcaban hacia un destino inhóspito, misterioso, donde el sacrificio sería la labor cotidiana.

Entre esas familias, se encontraba la familia Delgado. Mi madre, Juana, con ciega confianza iría tras la epopeya de su joven marido, Néstor. Para entonces, el amor por aquella geografía hostil ya estaba fundido en el corazón patrio de aquel militar y quiso sellar su compromiso llevando en el vientre de su mujer a su tercer hijo.

Así, hombres, mujeres y niños desembarcaron en su nuevo hogar, donde el olor a lejanía impregnaba cada rincón. El temor a lo desconocido ceñía sus corazones y el instinto de supervivencia ocupaba sus mentes. No obstante, y ajena a todo, mi cuerpo iba tomando forma de niña.

Fueron varias las veces en que apresurados, esa pequeña vecindad, corrió en vano, a mi llegada. Hasta que finalmente, el sábado 27 de mayo, urgió el

alumbramiento. Estaba claro, a pesar del temporal que azotaba y la hostilidad del clima, que había que llegar a la enfermería situada en el subsuelo del edificio principal. El Dr. Carlos Galceran, su esposa Zulma Kiriasi y mi padre ayudaron en el milagroso suceso. Médico y padre, ambos dieron la noticia. A las 19:05, mis pulmones habían realizado su primera exhalación y, presurosa, ofrecí mi primer llanto. Afuera, soplaban vientos de 150 km por hora y la temperatura alcanzaba los -10 °C.

Nació la primera mujer antártica argentina en base Esperanza

Al día siguiente, las autoridades militares comunicaron lo acontecido: “*En el Fortín Sargento Cabral de la Base de Ejército Esperanza, en la Antártida Argentina, en el día de ayer, siendo las 19:05, la señora Juana Pabla Benítez,*

esposa del Sargento Néstor Arturo Delgado, dio a luz a la pequeña Marisa de las Nieves, la que peso 3,420 kilogramos. Madre e hija se encuentran en perfecto estado de salud.”



María de las Nieves Delgado

En los días y meses venideros, llegó correspondencia de todas partes del país y del mundo ofreciendo buenos augurios y felicitaciones. La radio también fue un importante medio de comunicación, al igual que los radioaficionados. Todos cooperaron en la divulgación de lo acontecido y ayudaron a pasar los crudos meses invernales.

Al terminar la campaña, todos regresaron al continente, en cambio yo, dejaba mi tierra natal, sin saber que mi regreso implicaría una nueva cruzada.

¿Quién fue la primera persona nacida en la Antártida Argentina?

No debió ser fácil para María Silvia Morello tener a su cuarto hijo en una estación científica de la Antártida. Lo cierto es que Emilio Marcos Palma hizo historia, el primero en nacer en la Antártida y, al mismo tiempo fue el nacimiento más austral

del mundo, según indica el libro Guinness de los Récords. Nació el 7 de enero de 1978, con 3,4kg de peso, en Fortín Sargento Cabral, en la Base Esperanza, cerca de la punta de la Península Antártica. Su padre, Jorge Emilio Palma era capitán, jefe del destacamento del Ejército Argentino en la base.

El tercero de los ocho argentinos antárticos que nacieron en la Base Esperanza entre 1978 y 1980 fue **Rubén Eduardo De Carli**. Nació el 21 de septiembre de 1979. Hoy vive en Buenos Aires. El parto ocurrió en la casa de los médicos en base Esperanza.



Foto familia De Carli

Sus padres, llegaron a la Antártida diciembre de 1978. Eduardo Francisco De Carli con 26 años, miembro del ejército viajó para montar la estación LRA 36 Radio Arcángel San Gabriel de Radio Nacional y su madre, María Rosario Cúccaro, de 22 años fue

seleccionada para ejercer como maestra jardinera.

Francisco Javier Sosa, nació el 11 de octubre de 1979, hoy es cocinero. Vive en Jacksonville, Florida. Está casado, con dos hijos de 11 y 21 años y una hija argentina de 16 años.

Residente de Estados Unidos

Hay fotos en Argentina, recortes de diarios y alguna foto aquí.

Haber nacido en la Antártida significó mucho por el hecho de ser un caso único. Me han contado mucho mis padres sobre mi nacimiento y vivencia de ellos en la Antártida. Nací de un parto complicado que duró dos horas 45 minutos. Mi papá era cocinero y mi madre profesora de historia antártica.

El sentimiento fue cambiando a medida que pasaban los años. Fue una experiencia única. Fue cambiando en el sentido de no poder conocer el lugar donde nací

Silvia Analía Arnouil, nace el 14 de enero de 1980, a las 12.05. Es hija del Suboficial Auxiliar (FA) Oscar Arnouil y la Sra Silvia de Arnouil.

El nacimiento es por parto normal, la madre y la hija fueron asistidas por los doctores Rubén y Mabel Pariggi

José Manuel Valladares Solís

Un incendio en Base Esperanza, fue el motivo del viaje que realizaron mis padres en enero de 1980... Se trató de una visita de inspección...Mi padre, el Coronel José Eduardo Antonio Valladares junto a otras autoridades, fueron a investigar las causas del fuego y a llevar por medios aéreos los insumos necesarios en la base...



*Dra Pariggi, Teresita Solís,
Cnl Valladares y Juan Manuel*

Con la autorización médica, el deseo y la insistencia de mi madre, Teresita Solís de Valladares, mi papá aceptó e incluyeron a mi mamá en la comitiva.

Después del incendio, habían podido rescatar sólo una parte de los equipos médicos y los habían trasladado a la casa de Dr. Pariggi, quien cuenta que tuvieron que adaptar un nebulizador para convertirlo en un aspirador quirúrgico e "instruir" a algunos otros integrantes de la base para que actúen como enfermeros y asistentes...

Nací el 24 de enero de 1980.

No tenían ropa ni pañales para mí, ya que no me esperaban!! Tampoco había dónde conseguirlos!! Me contaron que mi primer abrigo fue la campera del piloto del helicóptero!

Hoy, con 43 años, esperando a mi segundo hijo, al pensar en los detalles de mi nacimiento me emociono mucho! ...Coincido con la opinión del periodista japonés Eiji Roppongi, quién me entrevistó en 2003 y manifestó que mi nacimiento "...era mi destino...que nací allí, no por un interés político de la

Argentina. No porque mis padres eligieron el lugar...Si no porque Dios así lo quiso!..."

El parto normal fue asistido por los doctores Rubén y Mabel Pariggi.



*24 enero 1980. Visita Base Esperanza
Fotos. Familia Valladares*

Lucas Daniel Posse, nace el 4 de febrero de 1980. Hijo de la señora María Rosa Dominguez de Posse y del Sargento Primero mecánico de equipos fijos Marcelo David Posse

María Sol Cosenza

Nacimiento: 3 de mayo de 1983. Lic. en Comunicación Social, casada sin hijos. Residente en Ciudad de México, México.

Es un orgullo y algo que me hace sentir especial, nací en una tierra que para mí es mágica.

Me contaron los hechos puntuales, pero sé que hay muchas anécdotas y hechos, que quizás pasan a un segundo plano pero que conforman y describen esa gran experiencia. Mi padre fue solo en el año 1981 y regresó casado y con una hija en el año 1984. Estuvo en la Base Esperanza tres años seguidos, se casó con mi mamá (ella estuvo dos años, 1982 y 1983) y yo fui gestada, nací y viví hasta los 6 meses allí.